



**Stellungnahme zum Regionalplan (Offenlage)
Antrag des Rats Herrn Frank Mederlet und der SPD Fraktion vom 19.02.2022**

Gremium	Status	Datum	Beschlussqualität
Ausschuss für Stadtentwicklung	Ö	18.05.2022	Entscheidung

Beschlussentwurf:

Der Ausschuss für Stadtentwicklung beschließt die der Vorlage beigefügten Stellungnahme zur Neuaufstellung des Regionalplans Köln. Die Stadtverwaltung wird beauftragt, die Stellungnahme zum Offenlageentwurf entsprechend der Beteiligungsfristen bei der Bezirksregierung Köln einzureichen.

Finanzielle Auswirkungen:

keine

Demografische Auswirkungen sowie Auswirkungen auf Inklusion:

keine

Begründung:

Der Regionalrat des Regierungsbezirks Köln hat in seiner 5. Sitzung am 10. Dezember 2021 beschlossen, das Aufstellungsverfahren für einen neuen Regionalplan durchzuführen. Dieser bezieht sich räumlich auf den gesamten Regierungsbezirk Köln und legt die regionalen Ziele der Raumordnung für die Entwicklung der Region Köln sowie für alle raumbedeutsamen Planungen und Maßnahmen fest. Wesentliche Inhalte sind Vorgaben für den Siedlungsraum, den Freiraum und für die Planung von Infrastruktur. Weiterhin gibt es übergreifende Themen wie Klimaschutz- und Klimaanpassung oder Erhaltende Kulturlandschaftsentwicklung.

Mit dem Aufstellungsbeschluss hat der Regionalrat die Bezirksregierung Köln beauftragt, die öffentliche Auslegung zur Neuaufstellung des Regionalplans Köln

einzuweisen. Die Öffentlichkeit, sowie die in ihren Belangen berührten öffentlichen Stellen haben innerhalb der Auslegungsfrist vom 07.02.2022 bis zum 31.08.2022 die Gelegenheit, zu der Neuaufstellung des Regionalplans Stellung zu nehmen.

Bereits seit Beginn des (informellen) Verfahrens bemüht sich die Stadtverwaltung der Hansestadt Wipperfürth um einen Austausch mit der Bezirksregierung Köln, sowie mit den Nachbarkommunen aus dem Oberbergischen Kreis. Selbstverständlich wird nun auch die Möglichkeit der Stellungnahme im formellen Verfahren genutzt um sich in den Prozess einzubringen und die Belange der Hansestadt zu vertreten. Dementsprechend hat die Stadtverwaltung einen Entwurf für die Stellungnahme verfasst, welcher dieser Vorlage als Anlage beigefügt ist.

Anlagen:

- Anlage 1 Entwurf der Stellungnahme zum Offenlageentwurf des neuen Regionalplan
- Anlage 2 Anlage zur Stellungnahme